



Еженедельник новостей МДС

События за 27 – 31 марта 2017 г.

27 марта

Телеконференцию по туризму провели посольство Великобритании и МДС

Посол Великобритании в КР Робин Орд-Смит, исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков и директор Департамента туризма при Министерстве культуры, информации и туризма КР Азамат Джаманкулов участвовали в телеконференции с профессором Эдинбургского университета Филом Риддлом. Мероприятие прошло по инициативе Посольства Великобритании. Представители из Бишкека сообщили о ситуации в туристическом секторе КР, о приоритетах развития отрасли перед правительством, не забыв упомянуть о финансовых ограничениях бюджета. Участники встречи обсудили, как можно продвигать отрасль в текущих условиях. Диалог с британским экспертом будет продолжен.

[Подробнее](#)

Рассмотрен АРВ к законопроекту по возмещению потерь сельскохозяйственного производства

Рабочая группа рассмотрела проект анализа регулятивного воздействия (АРВ) к законопроекту о внесении изменений в постановление Правительства КР «Об утверждении нормативов стоимости возмещения потерь сельскохозяйственного производства и использовании средств, поступающих в порядке их возмещения». Заседание прошло под председательством заместителя министра юстиции КР Махамаджана Иминова. Члены РГ представили свои предложения по АРВ.

28 марта

МДС поможет местным производителям меда выйти на рынки ЕС

Отечественные компании - производители меда ищут новые рынки сбыта своей продукции. На встречах с представителями таких компаний заместитель исполнительного директора МДС Данияр Медеров рассказал об условиях вхождения на рынок Евросоюза и преимуществах Всеобщей системы преференций (ВСП+), предоставляемых ЕС. По итогам последней встречи принято решение, что по линии взаимодействия с бизнес-ассоциациями стран Евросоюза МДС будет оказывать содействие компаниям-производителям в налаживании прямого

IBC Weekly News

Events of March 27 – 31, 2017

March 22

UK and the IBC hold a teleconference on tourism

UK Ambassador to the Kyrgyz Republic Robin Ord-Smith, MVO, IBC Executive Director Askar Sydykov and Director of the Tourism Department at the Ministry of Culture, Information and Tourism of the Kyrgyz Republic Azamat Jamankulov participated in teleconferences with Professor of the Edinburgh University Phil Riddle. The event was held at the initiative of the British Embassy. Representatives from Bishkek informed on the situation in Kyrgyzstan's tourism sector and Government's priorities for the industry development, mentioning the poor possibilities of the state budget. The participants discussed ways to promote the industry in the current conditions. The dialogue with the British expert will be continued.

RIA to the bill on compensation of losses of agricultural production considered

The Working Group reviewed the draft regulatory impact analysis (RIA) on the bill on introducing amendments to the Government Resolution "On approval of the standards for compensation for losses of agricultural production and use of funds for their reimbursement". Deputy Justice Minister Mahamadjan Iminov chaired the meeting. The WG members provided their suggestions on the draft RIA.

March 28

IBC will help local honey producers enter the EU markets

Domestic honey producers are looking for new markets for their products. At meetings with representatives of such companies, IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov informed about the conditions for entry into the EU market and the advantages of the Generalized System of Preferences (GSP +) provided by the European Union. Following the results of the last meeting, it was decided that, within interaction with business associations of the EU member countries, IBC will assist manufacturing companies in establishing a

диалога с европейским бизнесом.

[Подробнее](#)

МДС предлагает приостановить обсуждение законопроекта о таможенном тарифе до завершения исследования

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил на заседании Комитета по топливно-энергетическому комплексу и недропользованию ЖК КР, где обсуждался законопроект о внесении изменений в Закон КР «О таможенном тарифе Кыргызской Республики». Инициатива депутатов ЖК предусматривает утверждение правительством ставок вывозных (экспортных) таможенных пошлин на вывоз руды и концентратов драгоценных металлов, классифицируемых по коду ТН ВЭД 2616, не ниже 25% от таможенной стоимости товара. Кыргызстан не готов к принятию данной инициативы, так как введение пошлин делает экономически невыгодной деятельность ряда горнорудных компаний, сказал Аскар Сыдыков. Кроме того, эксплуатация золотоизвлекательной фабрики может нанести необратимый ущерб экологии страны. МДС предложил приостановить рассмотрение законопроекта до завершения комплексного исследования строительства ЗИФ в Кыргызстане.

Ситуация по трансформации земель рассмотрена с главой комитета ЖК

На встрече с Кожобеком Рыспаевым, председателем Комитета по топливно-энергетическому комплексу и недропользованию ЖК КР, Аскар Сыдыков объяснил важность ситуации по трансформации земель для недропользователей. Многие компании готовы немедленно приступить к работам, но не могут начать их из-за того, что до сих пор не получили разрешения на трансформацию земель, этот процесс занимает слишком длительное время. Глава комитета с пониманием отнесся к проблемам недропользователей и предложил вынести этот вопрос на пленарное заседание ЖК, где будет проходить второе чтение законопроекта.

Об усилении роли бизнес-ассоциаций

Представители МДС приняли участие в очередном заседании межведомственной рабочей группы Министерства экономики КР по разработке проектов нормативных правовых актов, направленных на усиление роли бизнес-ассоциаций. МДС поддерживает идею консолидации бизнеса и выхода на более высокий уровень взаимодействия с государством. Необходимо внедрять новые инструменты, обеспечивающие максимум преференций и поддержки от государства для членов бизнес-ассоциаций. РГ утвердила критерии устойчивости бизнес-ассоциаций.

ФАО ООН провела семинар по смягчению последствий изменения климата

Представительство Продовольственной и сельскохозяйственной организации (ФАО) ООН в Кыргызской Республике провело семинар по

direct dialogue with European businesses.

IBC suggests to suspend discussion of the draft law on customs tariffs until the study is completed

IBC Executive Director Askar Sydykov spoke at a meeting of the Committee on the Fuel and Energy Complex and Subsoil Use of the Jogorku Kenesh, where the bill on introducing amendments to the Law of the Kyrgyz Republic "On the Customs Tariff of the Kyrgyz Republic" was discussed. The initiative of the Parliament deputies provides for the government's approval of customs duties on the export of precious metal ores and concentrates, classified by HS Code 2616, not less than 25% of the customs value of the goods. Kyrgyzstan is not ready to accept this initiative, since the introduction of export customs duties will make the economic activity of many mining companies unprofitable, Sydykov said. In addition, the construction and operation of a gold recovery plant can cause irreversible damage to the country's ecology. The IBC suggested to suspend consideration of the bill until a comprehensive study of the construction of the mill is completed.

Situation on land transformation discussed with the JK Committee head

At a meeting with Kojobek Ryspayev, Chairman of the Jogorku Kenesh Committee on Fuel and Energy Complex and Subsoil Use, Askar Sydykov explained the situation around the transformation of land for subsoil users. Many companies are ready to start operating immediately but cannot do it because they have not yet received permission to transform land. This process takes too long. The head of the committee was sympathetic to the problems of subsoil users and suggested to bring this issue to the Parliament's plenary session, when the second reading of the bill will be held.

On strengthening the role of business associations

IBC representatives took part in the meeting of the interdepartmental working group at the Economy Ministry to develop draft normative legal acts aimed at strengthening the role of business associations. IBC supports business consolidation and better interaction with the State. It is necessary to introduce new instruments providing companies - business associations' members with preferences and support from the State. The WG approved the criteria for determining business associations as stable and interacting with the State.

FAO UN holds a workshop on mitigating the climate change effects

Representation of the Food and Agriculture Organization (FAO) of the United Nations in the Kyrgyz Republic held a workshop to assist in the

<p>содействию в разработке проекта в рамках Зеленого климатического фонда. Участники ознакомились с деятельностью ФАО ООН и Зеленого климатического фонда, который является всемирной платформой, созданной с целью оказания помощи странам в смягчении последствий изменения климата и адаптации к ним. Предоставлена информация о приоритетных направлениях финансирования фонда.</p>	<p>development of the project under the Green Climate Fund. The participants were acquainted with the activities of UN FAO and the Green Climate Fund, a worldwide platform created to help countries mitigate and adapt to climate change. FAO experts told the participants about priority directions of the Green Climate Fund's financing.</p>
<p>29 марта</p> <p>МДС и Фонд госимущества подпишут Меморандум о сотрудничестве</p> <p>Заместитель исполнительного директора МДС Данияр Медеров и заместитель председателя Фонда по управлению государственным имуществом при Правительстве КР Бактыбек Мураталиев обсудили актуальные вопросы реализации государственной политики по управлению и приватизации государственного имущества. Участники встречи решили подписать Меморандум о сотрудничестве для укрепления связей и взаимовыгодного сотрудничества.</p> <p>Воздействие изменения климата на деятельность бизнеса обсудили с Оценочной миссией GIZ</p> <p>Представители МДС встретились с экспертами Оценочной миссии GIZ - Аннеке Трукс, главой отдела отраслевых компетенций Академии международного сотрудничества GIZ, Йоганнесом Кайлем, советником Региональной программы «Устойчивое землепользование с учетом изменения климата для экономического развития в Центральной Азии» и Индикой Кочкаровой, старшим PR-специалистом программы. Участники встречи обсудили направления, по которым целесообразно продолжить эту программу в КР. Члены миссии интересовались, насколько частный бизнес Кыргызстана ощущает изменения климата, а также возможностями сотрудничества в этой области.</p> <p>KPMG проведет инвестиционный круглый стол в Бишкеке</p> <p>Представители МДС и Жаннат Салимова-Текай, директор отдела по корпоративным финансам, KPMG в Казахстане и Центральной Азии, обсудили проведение инвестиционного круглого стола, запланированного на 7 июня в Бишкеке. На круглом столе будут рассмотрены вопросы государственно-частного партнерства в энергетике, здравоохранении, муниципальной сфере. Цель мероприятия – привлечение инвесторов в КР. МДС поможет в привлечении участников круглого стола.</p>	<p>March 29</p> <p>IBC and State Property Fund to sign Memorandum of Cooperation</p> <p>IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov and Deputy Chairman of the State Property Management Fund under the Government of the Kyrgyz Republic Baktybek Murataliev discussed topical issues of implementing the national policy on the management and privatization of state property. The participants of the meeting decided to sign a Memorandum of Cooperation for strengthening ties and mutually beneficial cooperation</p> <p>Climate change impact on business activities discussed with GIZ Evaluation Mission</p> <p>IBC representatives met with experts from the GIZ Evaluation Mission - Dr. Anneke Trux, Head of the Sectoral Competences Department at the GIZ Academy for International Cooperation, Johannes Keil, Adviser to Regional Program for Sustainable and Climate Sensitive Land Use for Economic Development in Central Asia, and Indika Kochkarova, Senior PR professional at the Program. Participants of the meeting discussed possible directions to continue the program in Kyrgyzstan. The mission members asked if private business is experiencing the climate change. They also discussed cooperation opportunities in this area.</p> <p>KPMG to hold investment roundtable in Bishkek</p> <p>IBC representatives and Jannat Salimova-Tekay, director of the corporate finance department, KPMG in Kazakhstan and Central Asia, discussed the details of the investment roundtable scheduled for June 7 in Bishkek. The RT will consider issues of public-private partnership in the energy sector, healthcare, and municipal sphere. The roundtable aims to attract investors to the Kyrgyz Republic. IBC will help in attracting participants to the roundtable.</p>
<p>30 марта</p> <p>BIS провела заседание консультативного совета</p> <p>МДС принял участие в заседании консультативного совета Бишкек Интернейшнл Скул (BIS). Мероприятие, прошедшее под председательством посла</p>	<p>March 30</p> <p>BIS holds its Advisory Council meeting</p> <p>Bishkek International School conducted its 13th Advisory Council. The event was chaired by UK Ambassador to the Kyrgyz Republic Robin Ord-</p>

<p>Великобритании в КР Робин Орд-Смита, началось с официального открытия нового здания школы.</p> <p>Рассмотрены пути взаимодействия бизнеса с государством</p> <p>МДС принял участие в заседании Клуба частных инвесторов на тему: «ГЧП – бизнес вместе с государством». Во встрече участвовали представители Минэкономики КР, Министерства здравоохранения, Азиатского банка развития, юридической фирмы «Kalikova & Associates» и финансовой компании «Сенти».</p>	<p>Smith, MVO and started from an official opening of the new school building.</p> <p>Ways of business and State interaction considered</p> <p>IBC took part in a meeting of the Private Investors' Club to discuss ways to develop the public-private partnership. Representatives of the Economy Ministry, Health Ministry, Asian Development Bank, Kalikova & Associates law firm and Senti financial company attended the meeting.</p>
<p>31 марта</p> <p>МДС поддержал недропользователей на заседании Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК КР</p> <p>Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил на заседании Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК КР. По инициативе МДС на заседании Совета рассмотрены вопросы по законопроекту «О внесении изменений в Закон КР «О таможенном тарифе КР», устанавливающему ставки вывозных (экспортных) таможенных пошлин на руду и концентраты драгоценных металлов не ниже 25% от таможенной стоимости товара. Рассмотрен также проект Закона «О внесении изменений в законодательные акты Кыргызской Республики в сфере землепользования», которым предложено освободить горнорудные компании от трансформации земельных участков. Учитывая экономическую и социальную важность сферы недропользования, очень важно избавляться от барьеров, препятствующих эффективному развитию горнорудных компаний, отметил Аскар Сыдыков. В мероприятии, которое прошло под председательством Торага Чыныбая Турсунбекова, приняли участие депутаты, представители министерств и ведомств, бизнес-сообщества и эксперты.</p> <p>Подробнее</p> <p>Департамент туризма и МДС развивают сотрудничество</p> <p>Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков и директор департамента туризма при Министерстве культуры, информации и туризма КР Азамат Жаманкулов обменялись мнениями по состоянию и перспективам развития туристической отрасли в Кыргызстане. Обсуждены результаты работы по плану мероприятий, разработанному по итогам круглого стола МДС «Проблемы и перспективы развития туризма в Кыргызстане», проведенного в октябре прошлого года. 23 марта 2017 года документ утвержден вице-премьер-министром КР Чолпон Султанбековой и направлен в профильные государственные органы для реализации. Глава департамента туризма примет участие в работе очередного заседания комитета МДС по туризму, намеченного на середину апреля.</p>	<p>March 31</p> <p>IBC supported subsoil users at the Business and Entrepreneurship Development Council meeting</p> <p>IBC Executive Director Askar Sydykov spoke at the meeting of the Business and Entrepreneurship Development Council under the Jogorku Kenesh Toraga (Speaker). At the IBC initiative, the Council considered issues related to the draft law "On Amendments to the Law "On the Customs Tariff of the Kyrgyz Republic" which sets export customs duty for ores and concentrates of precious metals at least 25% of the customs value of the goods. The draft Law "On Amendments to Legislative Acts of the Kyrgyz Republic in Land Use" was also considered. The bill proposes to release mining companies from land transformation. Given the economic and social importance of the subsoil use sector, it is very important to remove barriers that impede development of mining companies, Sydykov said. The meeting chaired by Speaker Chynybai Tursunbekov, was attended by MPs, representatives of ministries and departments, business communities, and experts.</p> <p>Tourism Department and IBC developing cooperation</p> <p>IBC Executive Director Askar Sydykov and Director of the Tourism Department under the Ministry of Culture, Information and Tourism of the Kyrgyz Republic, Azamat Jamankulov exchanged views on development prospects of the tourism industry in Kyrgyzstan. They discussed the Action Plan developed on the results of the IBC roundtable "Problems and prospects of tourism development in Kyrgyzstan" held in October 2016. On March 23, 2017, the document was approved by Kyrgyz Deputy Prime Minister Cholpon Sultanbekova and submitted to the relevant state bodies for implementation. The head of the Tourism Department will participate in the IBC Tourism Committee meeting scheduled for mid-April.</p>

<p>Подведены итоги развития банковской системы КР</p> <p>Члены МДС приняли участие в конференции «Становление и развитие банковской системы Кыргызской Республики: вызовы и решения». Председатель Национального банка Кыргызской Республики Толкунбек Абдыгулов рассказал об истории становления главного банка страны и перспективах его деятельности. Две сессии конференции были посвящены инновациям и развитию платежных систем. Впервые были представлены экономические эффекты от вступления Кыргызской Республики в ЕАЭС.</p>	<p>Results of Kyrgyz banking system development summed up</p> <p>IBC members took part in the conference "Formation and Development of the Banking System of the Kyrgyz Republic: Challenges and Solutions". Chairman of the National Bank of the Kyrgyz Republic Tolkunbek Abdygulov spoke about the history of the country's main bank and its development prospects. The conference sessions considered innovations in payment systems. For the first time, economic effects from Kyrgyzstan's accession to the Eurasian Economic Union were presented.</p>
<p>МДС в СМИ</p> <p>30 марта ИА «Кабар» опубликовало на своем сайте видеосюжет о состоянии и перспективах страхового рынка в КР. В передаче приняли участие Максатбек Ишенбаев, зам. председателя комитета МДС по финансовому рынку (СК «Аю Гарант»), Санжар Муканбетов, председатель Государственной службы регулирования и надзора за финансовым рынком КР, и Мария Аденова, генеральный директор СК «Кыргызстан».</p> <p>Пресс-релиз МДС «Гармонизация акцизных налогов не должна происходить в ущерб государству» опубликовали ИА «Кабар» ссылка, ИА K-news ссылка и аналитический ресурс Вести.kg ссылка, а также Деловой совет ШОС ссылка.</p> <p>Информация о выступлении исполнительного директора МДС на заседании Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК КР опубликована ИА АКИпресс (Тазабек) ссылка, а также в новостных программах радио и ТВ.</p>	<p>IBC in the media</p> <p>On March 30, the Kabar IA posted a video about the status and prospects of the insurance market in Kyrgyzstan. Maksatbek Ishenbaev, Deputy Chairman of the IBC Financial Market Committee (Ayu Garant IC), Sanjar Mukanbetov, Chairman of the State Service for Regulation and Supervision of the Financial Market of the Kyrgyz Republic and Maria Adenova, Director General of the Insurance Company "Kyrgyzstan" took part in the discussion. The video is available at link</p> <p>The IBC press release on harmonization of excise taxes was published by the Kabar IA, K-news IA, Vesti.kg Analytical Center, and the SCO Business Council.</p> <p>News about IBC Executive Director's speech at the meeting of the Business Development and Entrepreneurship Council under JK Toraga was published by AKIpress IA (Tazabek) and radio and TV news programs.</p>
<p>Информация для членов МДС</p> <p>Уважаемые предприниматели!</p> <p>Российско-Кыргызский Фонд развития приглашает Вас принять участие в бизнес-туре в Чехию, который пройдет с 15 по 19 мая 2017 года. В рамках бизнес-тура Вы сможете ознакомиться с лучшими практиками Чехии в области сельского хозяйства, энергетики, промышленности и инфраструктуры. Для участия в бизнес-туре Вам необходимо заполнить заявку и отправить ее на почту corporatecom@rkdf.org. Срок регистрации до 14 апреля 2017 года. Справки по тел. 0312 303751 (добавочный 112).</p> <p>11 апреля Центр бизнес-образования ТПП КР проводит мастер-класс по необоснованным проверкам. Обращаться в ТПП по тел. тел.: 613 876, 611 474.</p>	<p>Information for IBC members</p> <p>Dear entrepreneurs,</p> <p>The Russian-Kyrgyz Development Fund invites you to take part in a business tour to the Czech Republic to be held from May 15 to May 19, 2017. As part of the business tour, you can get acquainted with the best Czech practices in agriculture, energy, industry and infrastructure. To participate in the business tour, you have to fill out an application and send it to corporatecom@rkdf.org. The registration deadline is April 14, 2017. Details by tel.: 0312 303751 (ext. 112).</p> <p>On April 11, the Business Education Center of the Chamber of Commerce and Industry will conduct a master class on unreasonable inspections. Please contact CCI by tel.: 613 876, 611 474.</p>

<p>События на 3 – 7 апреля</p> <p>5 апреля бизнес-ассоциация ЖИА проведет встречу с министром юстиции КР Ураном Ахметовым. Министр готов обсудить с предпринимателями все наболевшие вопросы. В случае заинтересованности в участии во встрече просим направить вопросы заранее на эл. почту: adisbek91@gmail.com. Просим Вас зарегистрироваться по тел. 0707 44 88 09. Место проведения: конференц-зал отеля Green-City (пр. Мира, 16). Время: 15:00.</p> <p>5-6 апреля Проект IFC по корпоративному управлению в Центральной Азии совместно с компанией «Аудит плюс» проводит семинар-практикум «Управление в малых и средних предприятиях: тренинг, самодиагностика и планирование». Место проведения: отель «Орион» (зал «Ак-Сай»). Время: с 13.00 до 18.00.</p>	<p>Events for April 3 – 7</p> <p>On April 5, the JIA Business Association will hold a meeting with the Minister of Justice of the Kyrgyz Republic Uran Akhmetov. The minister is ready to discuss most urgent issues with businesspeople. Please send your questions in advance by e-mail: adisbek91@gmail.com. To register please call 0707 44 88 09. Venue: conference hall of the Green-City hotel (16, Mira Ave.). Time: 15:00.</p> <p>On April 5-6, IFC's Corporate Governance Project in Central Asia in conjunction with Audit Plus will hold a workshop "Management in Small and Medium-Sized Enterprises: Training, Self-Diagnosis and Planning". Venue: Orion Hotel (Ak-Sai Hall). Time: from 1.00 pm to 6.00 pm.</p>
<p><i>С уважением,</i></p> <p><i>Международный деловой совет Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаят Ридженси Бишкек, каб. 113 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>	<p><i>Best regards,</i></p> <p><i>International Business Council Office 113, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>